



CON EX ESPOSO. Roma, Sept. (ANSA). La actriz y cantante norteamericana Liza Minnelli, aparece en esta foto de archivo, con su ex esposo Jack Haley. Liza hace arreglos en Italia sobre su posible participación en una película bajo la dirección de Sergio Leone.

Continúa en aumento el desempleo en los E.U.A.

Washington, Sept. 3 (AP). La tasa de desempleo en Estados Unidos, ya un récord, alcanzará dos dígitos durante los próximos meses, pese a los recientes signos de mejora en las perspectivas de recuperación económica, dijeron economistas privados.

Aunque las tasas de interés bajaron drásticamente a comienzos de este mes, provocando gran movimiento comercial en Wall Street, no se ha registrado una mejora comparable en el sector de gastos al

menudeo. Varios analistas privados dijeron que los negocios deben notar la evidencia de fuertes gastos del consumidor antes de que pueda registrarse un re-empleo notable.

Se espera que hoy el Departamento de Trabajo informe sobre las cifras de desempleo en el mes de agosto. Cualquier aumento por encima del porcentaje de 9.8 de julio, establecerá otro récord de post guerra.

Aproximadamente 10.8 millones de norteamericanos estaban sin trabajo en

Pasa a la página 11

Condecora a Madre presidente de Colombia

Bogotá, Sept. 3 (UPI). El presidente Belisario Betancur, condecoró hoy en una sencilla ceremonia a la madre Teresa de Calcuta, ganadora del premio Nobel de la Paz y aprovechó la oportunidad para hacer un fervoroso llamado a los guerrilleros colombianos que luchan en la "espesura de las montañas" contra fuerzas militares, para que se reincorporen a la vida constitucional.

La madre Teresa, que llegó procedente de la ciudad de Cúcuta, donde cumplió un apretado programa entre las fami-

lias pobres y se entrevistó con representantes de las distintas comunidades religiosas, agradeció la condecoración entregada por Betancur en el "Grado de Encomendador" y pidió a todos los colombianos orar por la paz entre todos los pueblos del mundo.

Betancur impuso la cruz de Boyaca en el Palacio de Narino en una ceremonia a la que concurrieron los ministros del despacho, representantes de las distintas comunidades religiosas y miembros de Parlamento.

Breves Internacionales

Arremeten contra mercado de dólares

México, Sept. 3 (UPI). Agentes de Aduana y de la policía iniciaron hoy una arremetida contra el floreciente mercado negro en el aeropuerto de la capital, informaron funcionarios gubernamentales.

Los agentes efectuaron registros en el aeropuerto internacional Benito Juárez buscando especuladores de dinero que llevaron sus operaciones monetarias al plano del mercado negro cuando el presidente José López Portillo prohibió las transacciones monetarias privadas.

Los cambistas, a principios de semana, estuvieron cambiando el dólar por 130 pesos, aunque algunos informes señalaron que el dólar llegó a venderse hasta por 200 pesos. La última tasa negociada por los bancos fue de 180 por uno.

Estudiantes chocan con policía peruana

Lima, Sept. 3 (AP). Decenas de estudiantes universitarios chocaron hoy con la policía por segundo día consecutivo, bloquearon una avenida y lanzaron piedras contra autobuses, se informó en fuentes policiales.

Pasa a la página 15

México hacia comunismo al estatizar industrias

México, Sept. 3 (UPI). El gobierno estatizará un 35 por ciento de la industria privada de la nación como resultado de la nacionalización de los Bancos mexicanos y con ellos varias empresas norteamericanas y una de las minas de plata más grandes del mundo, dijo hoy un grupo empresarial.

El presidente José López Portillo asombró a la comunidad financiera durante su discurso sobre el estado de la nación el miércoles cuando anunció que la Banca Privada mexicana sería nacionalizada.

El estado controla ya unas 900 empresas y agencias, entre ellas dos líneas aéreas, el petróleo, los teléfonos, el acero y la energía eléctrica.

Un funcionario del coordinador del Consejo de Empresarios citó un estudio de su organización que afirma que

Peligro que no paguen a trabajadores mexicanos

México, D.F., Sept. 3 (Latin-Reuters). Los trabajadores mexicanos se veían enfrentados a la perspectiva de no cobrar hoy su salario semanal como consecuencia de las drásticas reformas monetarias encaminadas a frenar la fuga de capitales al exterior.

El gobierno nacionalizó los Bancos privados mexicanos el miércoles, impuso rigurosos controles cambiarios, declaró ilegal el uso del dólar como medio interno de pago, y decreto

un feriado cambiario hasta el lunes.

Todas esas medidas tienen por objeto superar una aguda escasez de reservas que ha obligado al país a recurrir a un esfuerzo internacional de salvamento para alejar el espectro de la quiebra económica.

Pero a pesar de tan drásticas medidas, las mayores desde que las compañías petroleras extranjeras fueron expropiadas en 1938, no ha habido mención

Pasa a la página 9

el estado aumentará grandemente su control de la industria privada, agregando un 35 por ciento de la misma al sector estatal.

Más de 100 grandes empresas serán estatizadas porque los ahora nacionalizados bancos mexicanos tienen intereses en ellas que las controlan.

Otras 3.000 empresas verán ahora su directorio dominado por personal del gobierno que reemplazará a los directores de la banca privada, informa el estudio.

"El gobierno federal podrá ejercitar su voto en miles de empresas con acciones congeladas en la bolsa mexicana de valores", dice el estudio.

Pasa a la página 15



AP Radiofoto para LA PRENSA GRAFICA

COMO TURISTA. Jerusalén, Sept. 3 (AP). El secretario de Defensa de los E.U.A., Caspar Weinberger, con una cámara fotográfica en la mano, observa hoy esta ciudad como cualquier turista. Lo acompaña el alcalde de Jerusalén, Teddy Kolek.

Sube precio del oro por pánico económico

Londres, Sept. 3 (UPI). El precio del oro trepó hoy 48 dólares en Londres para cerrar a 457,50 la onza, elevado por las compras en medio de un pánico mientras bajan los intereses y se teme una crisis bancaria mayor.

"El precio se elevó reflejando las preocupaciones sobre las pesadas deudas de varios países latinoamericanos a Bancos norteamericanos y al temor de que otros países latinoamericanos nacionalicen sus bancos", dijo un operador del negociante en oro Samuel Montagu. "El mercado sube como cohete", dijo otro.

La caída de los intereses en Estados Unidos y Europa Occidental agregaron presión al mercado del oro esta semana.

Mayor desempleo hay en Alemania

Bonn, Sept. 3 (UPI). La secretaria del Trabajo anunció hoy un nuevo aumento en el desempleo, lo que ha planteado una crisis al canciller Helmut Schmidt y amenaza desintegrar la coalición gobernante.

El director de la Secretaría del Trabajo, Joseph Stingl, informó que la tasa de desocupación en agosto se elevó en 39.663, totalizando 1.797.100 desempleados, o un 7.4 por ciento de la fuerza laboral, la mayor cifra de cesantía para el mes de agosto desde la fundación de Alemania Occidental en 1949.

Stingl advirtió abiertamente: "aún no hemos encontrado la salida a la recesión actual".

La nueva cifra de cesantía fue anunciada en medio de una creciente disensión al interior de la co-

Pasa a la página 9

En Zurich el oro subió 40 dólares para cerrar en 453,50. El alza ha sido dramática.

El precio de una onza de oro ha subido 161 dólares en 11 semanas. El 21 de junio, el oro se vendía a 296,50 dólares la onza en Londres.

La estampida comenzó, dijeron los comerciantes, cuando los especuladores de Nueva York, alarmados por los problemas de los sistemas bancarios mexicano y argentino, iniciaron una demanda mundial de oro durante la noche.

Los mercados del Lejano Oriente repitieron la tendencia y Hong Kong elevó el precio hasta unos 445 dólares cuando los mercados europeos abrieron esta semana.

Pasa a la página 11



AP Radiofoto para LA PRENSA GRAFICA

COMPUTADORA PARA AUTO. Dearborn, Michigan, Sept. 3 (AP). Un ingeniero de la Ford, trabaja en un centro europeo de ingeniería de la fábrica, comunicándose directamente con el centro de cómputo en Dear-

born. Comprueba una pequeña computadora que servirá de base para las pequeñas computadoras que proyectan instalar en los carros del futuro, para darles mayor seguridad.